

**Compte Rendu De l'AG des GJ, « St Nazaire » Nîmes à Valdegour, mardi 2 avril 2019.**  
60 GJ présents, environ.

4 prises de notes : Anaïs, Fred, Marielle et Guy. Il y a aussi un enregistrement audio qui sera remis à nos délégués, Marielle et Anthony.

Plutôt que de tenter une improbable synthèse des 4 CR de l'AG, il me semble préférable que chacun d'entre nous (prise de notes) rédige leur CR, le donne à Marielle et Anthony, à charge pour eux d'en faire une synthèse qui leur servira de « mandat » pour St Nazaire.

Ordre du Jour de la soirée proposé et adopté à l'unanimité.

**1) St Nazaire, définition, mode d'emploi, fonctionnement et Charte :** après Commercy, St Nazaire est de fait « la direction politique » et démocratique du mouvement des GJ, émanation des Ronds Points, manif et AG. Le mouvement a collectivement refusé depuis le début les leaders plus ou moins autoproclamés, poussés par une partie des réseaux sociaux ou certains médias : l'intelligence collective du mouvement des GG a refusé ainsi toute forme de « récupération ». Dont les fameuses listes de GJ pour les européennes.

Démocratiquement, Commercy a été la première étape d'une « assemblée constituante des GJ », St Nazaire la 2<sup>e</sup>, d'autres assemblées des assemblées vont se tenir par la suite. Des choses vont se décider : c'est une étape historique importante de reprise du pouvoir par le peuple. Il s'agit là d'un événement considérable.

Notre AG de Valdegour est légitime et représentative : les écrans ne replacent pas les échanges de visu et la présence aux AG.

Une CHARTE (non encore écrite) sortira de St Nazaire, à partir de l'appel de Commercy (adopté à l'unanimité par notre AG, 0 abstention, 0 contre) qui sera donc complété. Un projet de charte a déjà été proposé par l'avocat Bouleau(?) et lu à l'AG : non adopté par notre AG, car la charte doit être rédigée à St Nazaire. Par ailleurs dans ce texte il manque les questions autour de la fiscalité (TVA, fraude fiscale, CICE et ISF). Il manque aussi une prise en compte plus grande de la nécessité de sortir du système politique actuel, pour redonner réellement le pouvoir au peuple. Il faut aussi redonner de la « liberté individuelle » mise à mal par le pouvoir et les récentes lois répressives (dites anticasseurs).

M. a beaucoup insisté sur « la souveraineté » et l'Europe « allemande » : cette idée est *peu* ou *pas* reprise par l'AG. Sauf sous la forme « redonner de la souveraineté, oui, mais au peuple de toute l'Europe » et déposséder les riches de leur pouvoir. Ce qui est repris majoritairement par l'assemblée, c'est que l'Europe est autant allemande que française, mais qu'elle est surtout LIBERALE : c'est cette Europe là que nous combattons, l'Europe du fric et des marchands ! Il faut rétablir le vote à la proportionnelle intégrale (accord unanime).

RIC : il est très présent (majoritaire sûrement) dans le mvt des GJ. Nous devons en tenir compte : mais la réponse politique RIC est faible et largement insuffisante au regard des enjeux constitutionnels qui nous sont posés. Nous devons pouvoir un temps arrêter de travailler pour reprendre nos affaires politiques en mains. Nous devons définitivement anéantir la politique professionnelle.

St Nazaire doit enclencher un « processus constituant » et démocratique !

Les caisses sont vides : mais c'est parce que depuis 40 ans, on les a artificiellement vidées ! Oui il faut récupérer les impôts, mais principalement les impôts des riches et des grosses entreprises (allègements divers depuis 40 ans, CICE, etc.)

La santé Publique : elle est mise à mal depuis des années par tous les gouvernements, de droite comme de gauche, qui se sont succédés. Elle doit faire partie de nos priorités politiques. Le handicap doit être également beaucoup mieux pris en compte.

Les GJ sont comme les Comités Populaires qui se mettent en place actuellement en Algérie.

Les logiques politiques et démocratiques qui figurent dans ces mouvements populaires, doivent servir de base lors de la rédaction de la Charte de St Nazaire.

**2) Les revendications :** il y en a certes beaucoup, mais la base, la priorité absolue c'est de redonner de la dignité et du pouvoir d'achat aux plus pauvres, revaloriser de façon significative le SMIC (qui doit être le même partout en Europe !), retrouver un VRAI travail, vivre dignement en somme ! On peut envisager un « salaire universel ». Les revendications plus « politiques » et institutionnelles viennent ensuite.

Par exemple la prise en compte du vote blanc : oui mais à condition de sortir du système actuel.

Le peuple doit lui-même réécrire la Constitution et les lois.

La souveraineté : oui mais celle de tout peuple européen qui lutte contre les néolibéraux et le pouvoir de la finance. Il faut séparer les banques d'affaires et les banques de dépôt.

L'agriculture : nous devons sortir de la logique productiviste actuelle. Retrouver une agriculture régionale à l'échelle humaine. Pesticides, intrants divers et élevage industriel soldent la mort de la planète. On va tous crever ! On peut concilier écologie, agriculture régionale et fins de mois !

Sauvetage des services publics !

Indexation des salaires et pensions sur le coût de la vie. Gratuité des transports.

Revendications fiscales : CICE, CSG, ISF rétabli et maximalisé, lutte contre la fraude fiscale dont l'évasion.

Mandats politiques limités dans le temps et révocables par les mandants.

**3) La répression :** les chiffres sont effrayants ! Sans égal depuis l'époque contemporaine. La revendication prioritaire est bien sûr « une amnistie générale et sans conditions pour tous les GJ victimes de la répression ». Il faut aussi exiger pour les blessés une indemnisation de l'état. Nous allons devoir suivre cette affaire dans la durée et être vigilants : ça concerne aussi le corps médical et les avocats. Les blessés s'organisent déjà en associations : penser aussi à l'aide juridictionnelle.

**4) Suites du mouvement :** préparer un 1er mai jaune qui submergera la routine morbide des syndicats. Comme pour le 17 novembre, ce 1er mai peut servir à la relance du mouvement des GJ. Comme à ALES, il faut aller dans les boîtes pour préparer ce 1er mai ( tracts des GJ ). A Nîmes le KM delta est chaque soir (à partir de 17 heures) en jaune : on recherche un auvent jaune, merci. Mais globalement on manque de bras comme à DIONS vendredi dernier. Réoccuper DIONS un samedi ?

Il faut faire les choses ensemble : faire converger les AG de Nîmes et région, ne pas disperser nos forces.

Relancer les manifs du samedi à Nîmes mais sous quelles formes ?

Fin de l'AG vers 22 heures.

CR rédigé par Guy.